

Dolor de España

La significación de las elecciones del 12 de Abril

Los lectores que hayan refrescado recientemente el tristísimo recuerdo histórico de la primera República, comprenderán sin dificultad el absoluto desdén en que, para el común de los españoles y durante más de medio siglo, cayó esa forma de gobierno. Continuaron siendo fieles algunos dignísimos varones cuya lealtad al régimen caído pregonaba su hombría de bien, los más de los cuales, para obtener en lo sucesivo un acta parlamentaria, se hubieron de apoyar en elementos monárquicos! Surgieron en el curso de esos cincuenta años jóvenes tribunos revolucionarios, que, titulándose también republicanos, congregaron masas populares en algunas grandes poblaciones y llegaron a ser, merced a los votos de ellas, concejales y diputados a Cortes.

No solieron entenderse bien unos y otros. Los escarmentados y sesudos, gustaban poco de compartir la responsabilidad de las turbulencias juveniles, mucho más ganosas de sovar al Poder público mediante la práctica cotidiana y multiforme de la revolución, que no de transformar el contenido social propagando las doctrinas jurídicas de la democracia republicana. Los bisñosos, a su vez, achacaban a la excesiva circunspección de sus decanos el retorno de la Monarquía, combatiéndola sin escrúpulo con cualquier arma eficaz.

Los republicanos de la Regencia y el período constitucional de don Alfonso XIII, agrupados en partidos diversos, a ratos encarnadamente hostiles entre sí, pactaban, tal cual vez alguna alianza electoral o parlamentaria para combatir juntos a los gobiernos que les eran menos gratos, y solían ser los mejores; pero fué lo normal que actuasen dispersos, en colaboración, no siempre confesable y nunca desinteresada, con los monárquicos más afines, no tanto en ideas como en procedimientos.

Hubo entre esos republicanos glorias de la tribuna y laboriosos y beneméritos compañeros de la obra legislativa; los hubo también fomentadores y cómplices de las más viciosas corruptelas parlamentarias. Durante ese período fué el republicanismo, por acaso, patriótico auxiliar de los gobernantes y frecuente factor de perturbaciones callejeras o políticas; pero no llegó a constituir jamás seria amenaza contra la Monarquía, porque el posible advenimiento de la República alarmaba aún a muchas gentes, y quizá más que a nadie a los presuntos caudillos de la revolución.

En algún momento de ese lapso, a raíz, por ejemplo, de la pérdida de las colonias, pareció más temible el carlismo, partido de masas geográficamente localizadas también.

Causas diversas, cuyo examen no es aquí oportuno, le sirvieron poco después; perdió nísimo secuestrada la República, el proletario de blusa fué desentonces zona de reclutamiento casi exclusiva de los partidos obreristas. Los gubernamentales históricos, el liberal el conservador, no se preocuparon de contar con verdaderas masas populares.

No faltó ciertamente, en esos ruidos quien militaba por deber ciudadano, ni quien guiaba por móviles de vanidad. Pero lo normal fué el dominio de hacer de la política a carrera, bien porque se se hiciera otra, bien porque se diese menester de ella como complemento de la que se ejercía. La posesión de bienes fortuna heredados o adquiridos, lejos de servir de estímulo para aspirar a cargos públicos, sirvió para rehuir los abrumamientos del tráfico político.

En partidos turnantes y sus dros directivos se nutrieron normalmente de personas a

quienes la actividad en la vida pública permitió resolver o ayudar a resolver el problema económico de su vida privada.

Que los organismos históricos carecieran de masas populares que no obtuviesen votos procedentes de ellas, si no que el enrolamiento de adeptos no se extendía a todas las capas sociales. El cupo de votantes se completaba en cada ocasión con aportaciones adventicias, bien de electores que, de grado o por fuerza, seguían a los aliados prestigiosos o poderosos, bien de intereses gremiales amenazados o agradecidos; bien de electores profesionales, que obtenían por este servicio influencia política, favor oficial o simplemente dinero, con parte del cual compraban los sufragios. Donde y cuando la batalla se reñía sin fe ni entusiasmo, el caciquismo, la coacción y el cohecho campaban libremente; porque esas tres lacras nacionales eran y seguirán siendo el sucedáneo morboso de una ciudadanía democrática presunta dondequiera y siempre por la ley, pero no, ni mucho menos, existente en todo tiempo y lugar.

Los comienzos del reinado efectivo de don Alfonso XIII coinciden con notables mudanzas políticas. Los cuadros militares liberales y conservadores se remudan con provecho, a consecuencia del simultáneo remozamiento de los jefes; abundan más que antes entre los recién venidos los que, según la frase tópica, «no van buscando nada en la política»; nutren sus filas, sobre todo las conservadoras, valiosas adhesiones de muy varias procedencias.

Pero este saludable movimiento renovador no se acompaña cumplidamente al de la coetánea evolución nacional.

En la España de casi todo el siglo XIX, mucho menos inflida que otras naciones europeas por el prejuicio nobiliario y, además, muy cristiana y señorialmente democrática, no existieron, en puridad, sino dos clases sociales; era una la pudiente, integrada por los grandes propietarios rurales, generalmente absentistas, explotadores de los tres cultivos de secano (trigo, vino y aceite), básicos hasta entonces en la economía nacional; los propietarios urbanos y rentistas de fortuna mobiliaria, y los que en el ejercicio de cualesquiera profesiones liberales conquistaban renombre y holgura económica. Era la otra la proletaria de blusa o de levita, obligada a vivir del solo producto de su trabajo, manual o no, si bien estuviese todavía este último mucho mejor remunerado que el primero e implicara también mayores obligaciones sociales.

Desde fines del siglo nuevas posibilidades económicas abundan, en la regiones periféricas riquezas considerables, mineras, fabriles y agrícolas, de regadío y exportación, con el consiguiente desarrollo del comercio, la navegación y la banca, y procrean una tercera clase social, nueva en la Península, aun cuando antiquísima en Europa, donde desde la Edad Media ha sido recientemente ella la futora de revoluciones liberales, y más adelante, defensora y servidora de las instituciones parlamentarias. Se la puede denominar burguesía, para diferenciarla de la aristocrática o pudiente tradicional y de la mesocrática, que en España sigue viviendo merced a la nómina consignada en algún presupuesto, sobre todo en el del Estado, si bien la fijsa de los funcionarios, más general y respetada de año en año, a trueque de mejorar la situación de los que tienen un acomodo, aumenta notablemente el número de los que no hallan ninguno.

Ahora bien: los mineros, fabricantes, comerciantes, exportadores de frutos y animadores de compañías ferroviarias, navieras, siderúrgicas, bancarias,

eléctricas, etc., los burgueses, en fin, o se mantienen, salvo en contadas excepciones, lejos de la política, desgastados o desdenados, cuando no maldicentes de ella, o profesan un regionalismo hostil al poder central, a la hegemonía castellana y a los partidos históricos. El anquilosamiento de éstos se hace irremediable; estallan en su seno disidencias gravísimas, y a las nuevas generaciones, incluso las mesocráticas, aquejadas ya de la desazón económica, prefieren alistarse bajo esas otras banderas, no obstante que el liberalismo y el conservadurismo retienen todavía los tinglados electorales, que en más de la mitad de España franquean aún fácil acceso a los municipios, las Diputaciones provinciales y el Parlamento.

El estallido de la guerra grande y las salpicaduras de la conflagración universal, que distraen la atención española de sus problemas políticos internos, permiten a los partidos históricos sofocar el movimiento protestatario, cuyo feliz éxito inicial le auguraba rápidos avances y reanudar, aunque muy transitoriamente, el desmoralizador turno pacífico. La incurable miopía de los oligarcas les impide ver los cambios trascendentales, presagiadores de terribles conmociones, que los magños hechos de ese período están produciendo en nuestro país, como en todo el orbe.

El socialismo español no se puede vanagloriar de aportación ninguna al ideario anticapitalista universal; pero sí de admirables dotes de proselitismo, que le permitieron organizarse sobre bases sólidas la Unión General de Trabajadores, en circunstancias nada propicias y con material muy poco consistente.

Los progresos políticos fueron mucho más lentos que los societarios, porque se tardó en quebrantar la repugnancia española a la lucha de clases, porque el sistema electoral en vigor a la sazón no permitía sumar votos tipográficamente dispersos, como eran siempre los socialistas, y porque la exigüidad de los fondos colectivos vedaba acometer costosas empresas. Pero la descomunal prosperidad económica que la guerra trae, enriquece al proletario obrero y da ocasión al socialismo para formar un partido de clase mucho más recio y bien trabajado que los burgueses de doctrina, para dotarse de un selecto estado mayor bien retribuido y para adquirir y sostener sedes sociales, periódicos otros medios de propaganda sin detrimento del sincrónico progreso societario. Bien es verdad que en los propios surcos por el tan penosamente abiertos siembran y cosechan de seguida anarquistas, sindicalistas y comunistas.

(Concluire)

Gabriel Maura Gamazo

Toros y toreros

Hubo más gente que en todos los espectáculos celebrados hasta la fecha en la plaza de toros. El éxito económico sino fué definitivo, por lo menos fué halagüeño.

Del artístico también se puede hablar. La lidia del becerro por la troupe cómica compuesta por «Pialty» «Charlot» y «don Joaquín» transcurrió entre grandes risas del público que celebró el valor y gracia de Daniel, Mora y Torerí que se dejaron pegar más de diez colchones.

En la parte sería despacharon su becerro respectivo Vicente Pérez y Pedro Galiano. El primero que toreó con el capote y la muleta como un torero y bueno, oyó grandes olés en aquellos muletazos de la firma y naturalidad dados con hechuras y valentía. Mató de dos pinchazos y media estocada y Galiano, si toreando estuvo a la altura de su compañero, con la espada dió una soberbia estocada que rebulló con un certero descaheado a pulso. Cortó la oreja y el rabo del becerro y dió la vuelta al ruedo.

Se distinguieron toreando y

La jornada deportiva de ayer en toda España

El Español aplasta en Casa Rabia al D. La Coruña

El Barcelona, al prolongarse dos minutos el encuentro consigue marcar el goal que elimina al Donostia en la Copa de España

El Athletic bilbaino vence al D. Alavés en Mendizorroza.-El Hércules derrota al Cartagena

Ayer en la Florida

HERCULES 4

CARTAGENA 2

Una victoria rotunda la obtenida ayer por el equipo blanquiazul frente a las huestes de Paz.

La inclusión de Surroca en la delantera herculana dió a esta tal movilidad e impetu que a los 15 minutos el marcador señalaba 3 a 0 a favor del Hércules.

No obstante la mejor jugada sobre el terreno fué Maciá I. Realizó la mejor jugada de la tarde al recoger el balón en el centro del campo y después de burlar delanteros medios y defensas cartageneros, culminó su actuación al disparar un soberbio cañonazo que entro por el argulo.

Todo el «once» herculano jugó con un entusiasmo ilimitado, haciendo a la vez alarde de una gran clase.

El Cartagena como siempre tuvo en el trío defensivo su más firme puntal, destaca a n d o s e también Bilbao y Angelillo.

Los tantos fueron marcados por los Hércules Maciá I-2, Surroca I y G. Duran I y los del Cartagena por Bilbao.

Alineaciones.—Cartagena: Vaso; Pepele, Paz; Antonio, Montoro, Arroyo; Blasco, Reymes, Lopez, Bilbao y Angelillo.

Hércules: Colomer; 2.º tiempo Jover; Maciá II, Davó; Paez, Terrasa, Monllor; Ramon, Ayguadé, Surroca, Gorduras y Maciá I.

En Cartagena el Alicante perdió por 2 a 1 frente a la Gimnástica Abad y en Elche el titular empató a tres tantos con C. D. Alcoyano.

Comentario a la jornada de ayer

La segunda jornada de los cuartos de final, ha sido normal. Quedan clasificados para las semifinales aquellos equipos

bregando Vicente Marant y Pepito Ripoll, que dió unas verónicas inmensas llenas de valor y arte, llamando la atención del público aquella manera de torear tan artística, donde Pepito puso tanto valor.

A «Los Panchos» se les echó una vaca grande con dos respetables pitones y a poco de salir se habían apoderado de ella derribándola, montándola y haciendo mil diabluras.

Se hicieron todos los trucos que se anunciaron y no pudimos notar en ningún «Panchito» ni la menor sombra de miedo al contrario, sobrados de valor realizaron todas las suertes y trucos sin dar importancia a los tremendos pitones de la res.

El jefe de la banda «Los Panchos», el gran «Pericuelo» no pudo desarrollar su toreo de emoción y heroicidad, por tener que ingresar en la enfermería con un puntazo de cinco centímetros de profundidad.

Ya lo dijo el caballero «Neco»: «La culpa ha sido de él, por que quien le manda hacer de caballo siendo jefe?»

Prestaron su concurso valioso, la banda municipal, Cruz Roja y Unión musical, estreñando esta última el pasodoble de Ledesma y Oropesa «El mago de la muleta» que interpreta con la maestría a que nos tienen acostumbrados, por lo que oyeron estruendosa ovación.

Juanito

Para no toser

Pastillas del Dr. Soler

Caja 0'30 ptas.

que el anterior domingo se situaron en buena posición para seguir adelante. El único que podía peligrar por la victoria es casa que había obtenido—hablamos del Barcelona—salvo el estúpido confianza del Madrid y su serenidad y veteranía. Como hace dos años, vuelven a encontrarse en las semifinales tres grandes clubs históricos, el Athletic bilbaino, el Español y el Barcelona. Entonces les hacia compañía el Madrid. Este año un sólo tropiezo a lo largo de una espléndida temporada, ha bastado para que el club madrileño que debía estar por la clase de sus internacionales, y por la valía del conjunto, entre los semifinalistas, no pudiera pasar de los cuartos de final.

Es difícil que vuelva a suceder que un sólo jugador acapare los cinco tantos marcados por su club en dos encuentros, los tantos que han llevado al Athletic bilbaino sin grandes apuros a las semifinales. Este jugador ha sido el célebre Gorostiza, único marcador de goles para el Athletic en San Mamés y en Mendizorroza. La información del encuentro del domingo en Vitoria, nos habla de un fuerte dominio del equipo alavés en los bastantes momentos del encuentro, pero también nos dice que el Athletic marcó los tres primeros tantos, lo que explica que al final pudiera imponerse el bando local, porque no hay que olvidar que el Athletic bilbaino podía disponer de cinco tantos a tirar, sin peligro aún de ser eliminado. Esto explica muchas cosas, y entre ellas los dos tantos del Deportivo Alavés, cuya delantera con Sañudo y sin él, es de una inofensividad aboluta.

El Barcelona marcó su único tanto en el tiempo que el arbitro necesitó alargar el partido para compensar los dos minutos escasos en que la lesión de Ayestaran obligó a suspender la contienda. Sin este tanto, el Barcelona hubiese tenido que ir a un partido de desempate, en el que las probabilidades de vencer debían ser suyas, pero mucho más seguros se encuentran ahora con aquel inesperado tanto final de Ramón, que ha lanzado por la borda al Donostia. La veterania representa mucho en futbol. El Barcelona saltó de Atocha consciente de las dificultades del encuentro, y eso supone macho cuando se cuenta con jugadores internacionales de muchos años de experiencia.

No fué suficiente que el partido tomase un rumbo francamente favorable a los guipuzcoanos con el tanto que se apuntaron en los primeros minutos, para que el entusiasmo, voluntad y dureza de sus jugadores pudiesen imponerse a la buena técnica y a la tranquilidad de los catalanes. Era un partido difícilísimo para el Barcelona, que se presenta junto con el Athletic bilbaino como el gran favorito para la final: si el sorio no los une.

Y decimos esto, librándonos de la impresión que pueda hacer sobre nuestro ánimo la victoria última del Español sobre el Deportivo coruñés. Al Español, con los elementos de que podía disponer en la Liga, podía hacerse favorito en la Copa de España, pero sin ellos, pesa a la forma fácil con que se

ha deshecho del Deportivo coruñés en los cuartos de final, no le creemos capaz de eliminar al Barcelona o al Athletic bilbaino.

El Español en los cuartos de final, se ha beneficiado de la estúpida confianza del Madrid y naturalmente ha dejado al margen de la competición con lo facilidad que indica la diferencia de clase que existe aún entre equipos de la primera y segunda división, al voluntarioso equipo coruñés, que por clase y calidad de juego no podía parangonarse ni con el Racing cantabro, ni con el Madrid, ni con el Español. El primero pagó la novatada de desplazarse a Coruña con la confianza que le daban los tres tantos de ventaja que llevaba. El segundo, por el engreimiento de su brillante campaña en la Liga, pue le hacia considerar a todos los equipos, y más a los de la segunda División, como muy inferiores, incapaces de proporcionarle un disgusto.

El español no se ha dejado sorprender y además ha cogido cansado al Deportivo coruñés... y el resultado se ha visto. Eliminando sin ninguna dificultad el equipo gallego, que no ha podido triunfar en ninguno de los dos encuentros y que es aplastado en Casa Rabia por un conjunto como el del Español que no puede señalarse como un bando de gran eficacia perforadora.

El Sporting gijonés se buscó su eliminación en el Molinón. Más juego hay en sus filas que en las del Celta, pero ante el entusiasmo desbordado de un equipo gallego en su casa, es muy poco llevar un empate. Hay que defenderse de ese brio de los jugadores gallegos en su propio ambiente con algunos tantos que enfrien esos entusiasmos. Y el Deportivo gijonés llevaba por todo bagaje a Bañados un empate a cero. Completamente dormil su eliminación, que no ha sido forjada en ese tres a cero del domingo último, sino en aquel empate a cero del Molinón.

A fuerza de coraje lograron los jugadores vitorianos inaugurar su marcador con un tanto marcado por Trillo y lograr el segundo en una meele complacisima ante la puerta de Blasco en la que el balón traspasó la red sin que el público lo advirtiera ni tampoco muchos jugadores. Solo se percató de ello el arbitro Vilalta colocado junto al larguero y su decisión de conceder tanto desagrado a los jugadores atléticos que no lo habían visto claro y que esteriorizaron su protesta.

El Alavés mereció empatar, pero nada más. La lucha tuvo vistosidad por el entusiasmo de los dos conjuntos mas que por la belleza del juego realizado muy reducida por causa de la lluvia.

Del Alavés destacaron Arana, Fede y Lecue y del Athletic el mejor fué Chirri, siguiéndole en meritos Insauti y Uzquiza.

Yilalta que arbitró bien alineó a los equipos.

Athletic: Blasco; Castellanos, Uzquiza, Petreña, Muguerza, Roberto, Lafuente, Iraragorri, Bata, Chirri y Gorostiza.

Deportivo Alavés: Urrutia,

Arana, Deva, Urquidi, Antero Fede, Olano, Trillo, Sañudo, Lecue y Juanito.

Barcelona 1

Donostia 1

San Sebastian.—El Donostia ha quedado eliminado del campeonato de España por verdadera mala suerte. Una breve prórroga que hubo que conceder por una interrupción de juego de dos minutos que produjo la lesión de su medio centro Ayestaran, entrado con violencia por Arocha, permitió al Barcelona realizar un ataque a fondo que le llevo a conseguir un gol y que dió al equipo local la esperanza del empate y del nuevo partido en que había de decidirse cual de los dos equipos quedaba eliminado del campeonato de España.

El encuentro entre blanquirojos y azul-granas fué un verdadero partido de campeonato; Entusiasmo, velocidad y dureza. Energías las desplegaron ampliamente los dos conjuntos. Velocidad la llevaron los dos a cabo durante toda la tarde y el juego enérgico degeneró en muchos instantes en violencia.

Antes del gol catalán el donostiense Cholin consiguió otro tanto que no fué concedido justamente. Había chutado Chivero en buena dirección y Cholin intentó ayudar la pelota, pero lo hizo con la mano. La maniobra fué habil pero se percató de ella Escartín que dirigía la contienda.

Se distinguieron en el Barcelona el trío defensivo, los medios y Ramón. En el Donostia el mejor fué Arana acompañándole en el exito Marculeta y Ayestaran. Flogearon Chivero e Insauti.

Escartín con sus decisiones favoreció ligeramente a los catalanes.

Los equipos fueron: Barcelona: Noguez; Zabalo, Alcoriza; Arnau, Guzman Castillo, Diego, Goiburru, Arocha, Ramón y Samitier.

Donostia; Beristain; Ilundain; Arana, Amadeo, A y estaran, Marculeta; Insauti, Chivero, Cholin, Bienzobas y Garmendio.

Español 6

D. de la Coruña 0

Barcelona.—No tuvo enemigo el Español en el Deportivo coruñés. Su ya espléndida victoria por seis a cero pudo haberlo sido aun más si los españolistas hubiese querido. Desde los primeros momentos se impusieron y al ver que sus contrarios les hacían una floja oposición únicamente dearrrollaron su eficaz juego en escasos momentos de la lucha. Pero hay que reconocer que en estos momentos el juego fué de tal clase que elonce más bregado se hubieran visto en situación tan apurada como se vió el equipo gallego.

Los numerosos espectadores que asistieron al partido con el deseo de presenciar el juego del equipo que había logrado eliminar a equipos de la talla del Racing cantabro y el Madrid, salieron completamente defraudados. En ningún momento dieron los herculinos de ser equipo de clase suficiente para oponer una resistencia al equipo blanquiazul. Especialmente el meta Rodrigo que después de su brillante actuación ante el Madrid en Chamartin que dió lugar a la eliminación del Campeón de Liga, se le consideraba como uno de los primeros metas hispanos, estuvo sencillamente defensible. Varios de los tantos que le introdujeron si no evita- bles, eran por lo menos de factura propicia a la parada.

Únicamente se distinguió como jugador de valía el medio ala Froix, que logró contener

(Sigue en la 2.ª plana)

G. Citóler Sesé

ODONTOLOGO

Operaciones de la especialidad Restauración bucal y corrección de los dientes por los sistemas más modernos de protesis fija y móvil.

Consulta diaria Paseo de los Mártires, 2, 1.º dra. (Casa Lamagniere)

Información telegráfica y telefónica

Los graves sucesos de ayer en Madrid, Valencia y Barcelona Los anarco sindicalistas se tirotean con la fuerza pública

En Buñol un teniente de la Benemérita es agredido a hachazos.-En Valencia un petardo hiere a un comandante de Seguridad.-Anoche intentaron incendiar una iglesia en Sevilla

eficazmente a la peligrosa ala Bosch-Juve. Leon en la delantera también cumple.

El Español como hemos dicho anteriormente estuvo en líneas generales bien. Pero en los momentos en que se lanzó en pos de la meta contraria lo hizo con combinaciones de tal belleza que el público se vio obligado a regalar el oído a los jugadores catalanes con fuertes aplausos.

Prat, Edelmiro y Layola, por este orden fueron los mejores del once vencedor. Especialmente el primero de los citados dio un completo curso de buen jugador. Fué el verdadero animador del ataque y en todos los goles que se lograron tuvo intervención. Edelmiro, el delantero centro españolista estuvo además de eficaz en el pase, como en el caso de la victoria, felicísimo como rematador. De los seis goles logrados cinco fueron obra de él. El gol restante fue marcado por Bosch. Este jugador logró tanto, pero fue anulado justamente por haberle precedido falta.

Arbitro con acierto el guipuzcoano Insausti que alineó así a los equipos:
Club Deportivo Español: Aznar, Arater, Moliné; Trabal, Layola, Pausas; Prat, solé, Edelmiro, Bosch y Juve.

Club Deportivo de La Coruña: Rodrigo; Solla, Sarasqueta; Freix, Esparza, Fariña; Torres, Triana, Leon, Chacho, y Diz.

Celta de Vigo 3
Sporting de Gijón 0

Vigo 30.—De toda Galicia llegaron aficionados a Vigo para presenciar el encuentro que ayer por la tarde se celebró en el Stadium de Balaidos entre el Sporting de Gijón y el Celta de Vigo.

Y con el empate a cero terminó el primer tiempo durante el cual no decayó el interés ni un solo momento la segunda parte el Celta prestaba desde los primeros momentos con gran insistencia y este dominio tuvo su fruto al rematar Piñeiro un buen pase de Vacárcel que vino al Celta su primer gol. El entusiasmo del público se desbordó lanzándose al campo para abrazar al autor del gol. Y cuando aun duraba el entusiasmo de este tanto Marcial recogió un pase adelantado de Nicha e intentándose magníficamente lanzó un tiro seguro que era el segundo gol Celta.

El equipo astur completamente agotado se deja dominar por los locales y únicamente el meta Sion y el defensa Pena se defendieron bravamente ante la avalancha celta, Tronchin y Moro cambian sus puestos pero nada de esto sirve para que el Celta cada vez más crecido ponga sitio a la meta Gijonesa lanzándose grandes paradas de balón que son aplaudidas con entusiasmo y pasada la media hora de esta segunda parte en uno de los avances galaicos Nicha avió un matemático centro que Polo remató colocado y nuevamente marcando el tercer gol Celta en medio del entusiasmo general.

Y con el resultado de tres a cero favorable al Celta terminó el Partido.

El triunfo es justísimo pues bien los asturianos demostraron poseer mayor técnica que los locales en juego brioso y estos y su gran entusiasmo les hizo acreedor de su victoria. Los mejores Cabezo, Vega, Polo, Barcárcel por los triunfadores y Sion, Pena, Pin, y Herrera I por los asturianos.

Además que arbitro con acierto alineó a los equipos de la siguiente manera:
Sporting: Sion, Quirós, Pena, Tronchin, Moro, Luisin, Adolfo, Herrera, I Herrera II, Pin, y

Celta: Lilom, Cabezo, Capesiro, Armando, Vega, Hermilda, Marcial, Nicha, Vacárcel, Piñeiro, y polo.

Partidos amistosos
Oviedo 4

Racing Santander 1

Oviedo.—En el estadio de Buenavista jugaron el Oviedo y el Racing de Santander, con carácter amistoso. La lucha careció de interés, de un lado porque los dos equipos no se esforzaron mucho y por otro, porque al imponerse netamente los locales, el encuentro careció de emoción.

En el primer tiempo no se marcaron goles. En la continuación, marcó Gale a los 15 minutos el primero para el Oviedo. Poco después Gallart aumentaba la ventaja y Galé afianzaba la victoria al conseguir el tercero. Todavía marcaron los asturianos un cuarto gol por mediación de Casuco, y al decaer los locales, se aprovecharon los racinguistas para conseguir un tanto por mediación de Loredo.

Se desahucaron por los asturianos Gale y Gallart y por los santanderinos Baragaño y la defensa. Suarez alineó así a los equipos:

Oviedo: Torino; Calicho, Botella; Chusle, Sirio, Chus; Casuco, Gallart, Langara, Galo e Incirato.

Racing: Sola; Ceballos, Mendro; Garcia, Laragaño, Ibarra; Santi, Loredo, (en la segunda parte Oscar), Larrinagam, Cisco.

Madrid 1
Betis 1

Sevilla.—En el campo del Patronato jugaron un partido amistoso el Madrid y el Betis, que empataron a un tanto. En la primera mitad no se marcaron tantos. En la segunda parte los sevillanos dominaron a sus contrarios por la actuación de la línea media, que precisamente era la que flojaba en el conjunto central. Los béticos no vencieron por la actuación de Zamora y los defensas del Madrid. El primer goal lo marcó el Madrid a los quince minutos de juego por mediación de Rubio. Empató el Betis cinco minutos más tarde por medio de Romero.

Dió el saque inicial del partido la señorita García Posquera, secretaria del comité de la Cruz Roja, a cuyo beneficio se jugaba, y los equipos se alinearon así:

Madrid: Zamora; Quesada, Quincoces, Leoncito, Prast, Gurruchaga; Bostit, Regueiro, Rubio, Hilario, Olaso.

Betis: Jesús; Valentin, Jesusin; Peral, Soladrero, Adolfo; Luque Adolfo II, Romero, Garcia de la Puerta (luego Sans), Enrique.

Málaga 2
Sevilla 1

Málaga.—En partido amistoso, el Málaga derrotó al Sevilla por 2 tantos a 1. Los goles del equipo local fueron obra de Llizo, en el segundo tiempo, y el del Sevilla, de Campañal.

También resultaron heridos cuatro paisanos y una muchacha que se hallaba en un balcón, que falleció poco después.

Dijo también el ministro que en Buñol se intentó una manifestación, siendo acorralada por la benemérita.
Un teniente recibió un hachazo, repeliendo los guardias la agresión.
Hay cinco heridos y un muerto.

Zaragoza 3
Arenas 2

Zaragoza.—En el campo del Torrero, el Zaragoza derrotó en partido amistoso a Arenas, por 3 tantos a 2. Los autores de los tantos del equipo local, fueron Tomasín, Zorrezua y Anduiza. El Arenas marcó sus goles uno en cada tiempo, por medio de Menchaca y de Saro.

MEDOLA
BETUN
El único usado por los que le conocen

Propietarios, Industriales, Hombres de negocio
El automóvil ideal que habéis soñado por su economía y confort EXISTE
Es el nuevo OPEL construido en Alemania por GENERAL MOTORS representado en Alicante por José Luis Curt
quien tendrá sumo placer en haceros una demostración del mismo.
Garage y Oficinas
Plaza de Séneca, 21 Teléfono, 1247

Los sucesos de ayer en Madrid

Muertos y heridos.-Manifestación anarco-sindicalista

Madrid 30 (2:30 t.)

Las autoridades tomaron ayer grandes precauciones para evitar desórdenes, ante el anuncio de acontecimientos desagradables.

Al mediodía fué detenido un grupo que avanzaba por la calle de Atocha.

En la plaza del Angel sonaron varios disparos.

Los manifestantes huyeron ante los agentes, disparando. Resultaron heridos los agentes Gomez y Bernendez, que se hallan en grave estado en la casa de Socorro del Congreso.

También fué herido de porrazos Felix Heros.

En la plaza del Progreso formóse una manifestación anarcosindicalista con bandera roja.

Los manifestantes que daban gritos subversivos, al verse cercados por la fuerza, huyeron refugiándose en las casas, y haciendo disparos.

Se le arrebató la bandera. Se efectuaron muchas detenciones.

En la plaza de Zozaya apedrearon a los guardias, los cuales dispararon, hiriendo al matrimonio Cándido Pintado y Rosalia Ruedas, que se hallaban en un balcón.

En las calles de la Fè y de la Magdalena los grupos dispararon contra los guardias.

Fuó herido el sargento Enrique Mateos, que murió poco después.

Vestía de paisano.

Un petardo hiere en Valencia a un comandante de Seguridad

El ministro de la Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que en Valencia los revoltosos arrojaron un petardo al comandante de Seguridad, hiriéndole gravemente.

También resultaron heridos cuatro paisanos y una muchacha que se hallaba en un balcón, que falleció poco después.

Dijo también el ministro que en Buñol se intentó una manifestación, siendo acorralada por la benemérita.

Un teniente recibió un hachazo, repeliendo los guardias la agresión.
Hay cinco heridos y un muerto.

Los incendiarios en acción. - Prenden fuego a la iglesia de Santa Catalina

Dicen de Sevilla que anoche alrededor de las 11 varios individuos rociaron gasolina en la puerta de la Iglesia de Santa Catalina declarada monumento Nacional. Las llamas alcanzaron gran elevación.

La oportuna llegada de los bomberos evitó una gran catástrofe.

Al lugar del siniestro acudieron el Gobernador civil con fuerzas de seguridad, Guardia civil y los de Asalto que prote-

gieron la acción de los bomberos.

La policía salió en persecución de los incendiarios.

Algunos vecinos declararon que tres sujetos que llevaban cubos con gasolina, rociaron esta en la puerta de la Iglesia.

El personal de taxis, tranvías y panaderos dejaron el trabajo a media noche. Las autoridades han tomado grandes precauciones.

Asamblea del partido radical-socialista en Santander

Santander.—Se celebró la Asamblea del partido radical-socialista en el teatro del Gran Casino.

Se acordó no expulsar a Gallarza.

Por 3.097 votos contra 3.541 se pide la separación de Botella y Eduardo Ortega Gasset.

Explofan varios petardos

Bilbao.—Hoy hicieron explosión varios petardos, causando pequeños daños materiales.

Graves sucesos en Barcelona

Barcelona.—Ayer fueron agredidos un comandante de Seguridad y su choffer, resultando este último herido.

Unos pistoleros apostados en una esquina hicieron varios disparos, causando la muerte de un anciano. La fuerza repelió la agresión matando a uno de los pistoleros.

La huelga revolucionaria en la provincia

En Alicante fué hallada una bomba.-En Elda se intentó el asalto a un transformador eléctrico

En Alcoy y Santapola la fuerza pública disolvió las manifestaciones

Tranquilidad en Alicante.-Hallazgo de una bomba

Ayer transcurrió el día en Alicante con tranquilidad absoluta, a pesar de las invitaciones hechas por la C. N. T. a sus partidarios.

En la plaza de Ramiro, a las seis de la mañana, un transeunte vió una bomba en la ventana de una casa.

La recogió y se la entregó a un carabinero que pasaba en aquel instante. Este puso el hecho en conocimiento de sus jefes, los que le ordenaron que entregara el objeto en el cuartelillo de Seguridad.

Se trata de una bomba de pìña, de las usadas en el Ejército.

En Elda es disuelta una manifestación. - Anoche se intentó el asalto a un transformador eléctrico. - Diez detenidos

En Elda ayer se intentó la celebración de una manifestación anarcosindicalista.

La fuerza pública intervino y fué disuelta.

Se efectuaron diez detenciones. Dos detenidos fueron conducidos a Alicante.

Anoche un grupo de individuos intentó el asalto de un transformador eléctrico. Sonó un disparo y resultó herido el encargado.

Fuó disuelto el grupo por la fuerza.

Manifestación disuelta en Alcoy

En Alcoy intentaron también manifestarse los elementos revolucionarios.
Por la mañana intentaron a la fuerza celebrar un mitin en la plaza de toros, no consiguiéndolo.
Por la tarde, se formó una manifestación compuesta por unos seiscientos obreros, y fué disuelta por la fuerza pública.

En Santapola quieren proclamar el comunismo libertario

En Santapola se formó una manifestación de obreros que enarbolaban banderas rojas y negras.
Los carabineros les salieron al paso y los disolvieron deteniendo a cinco que fueron conducidos a Alicante.
Se proponían asaltar el ayuntamiento para proclamar el comunismo libertario.
En el resto de la provincia no ocurre novedad.

Otro triunfo para las derechas

Goicochea es elegido Presidente de la Academia de Jurisprudencia

Madrid.—Por una mayoría aplastante ha resultado elegido el señor Goicochea para ocupar la Presidencia de la Academia de Jurisprudencia.

Dr. Bardisa

Médico por oposición del Servicio Nacional Antituberculoso. De la Escuela Nacional de Sanidad

Establece su clínica de enfermedades de los ojos en CASTAÑOS, 45

HORAS DE CONSULTA: de 11 a 1 de 5 a 7, los días laborables.

De gran interés

La comisión encargada de liquidar las existencias del establecimiento «El Capricho», Mayor, 5, antigua casa de doña Laura Crespo, ha acordado hacer las gestiones pertinentes para adjudicar dichas existencias al mejor postor y a tal fin lo participa por medio de la Prensa a cuantos pueda interesarle, advirtiéndole que el plazo para la admisión de proposiciones expirará el día 31 del presente mes en cuyo día será adjudicado al mejor postor.

Al propio tiempo se advierte a toda su clientela que dicho establecimiento quedará cerrado para la venta hasta tanto sea adjudicado.

La huelga revolucionaria en la provincia

En Alicante fué hallada una bomba.-En Elda se intentó el asalto a un transformador eléctrico

En Alcoy y Santapola la fuerza pública disolvió las manifestaciones

Tranquilidad en Alicante.-Hallazgo de una bomba

Ayer transcurrió el día en Alicante con tranquilidad absoluta, a pesar de las invitaciones hechas por la C. N. T. a sus partidarios.

En la plaza de Ramiro, a las seis de la mañana, un transeunte vió una bomba en la ventana de una casa.

La recogió y se la entregó a un carabinero que pasaba en aquel instante. Este puso el hecho en conocimiento de sus jefes, los que le ordenaron que entregara el objeto en el cuartelillo de Seguridad.

Se trata de una bomba de pìña, de las usadas en el Ejército.

En Elda es disuelta una manifestación. - Anoche se intentó el asalto a un transformador eléctrico. - Diez detenidos

En Elda ayer se intentó la celebración de una manifestación anarcosindicalista.

La fuerza pública intervino y fué disuelta.

Se efectuaron diez detenciones. Dos detenidos fueron conducidos a Alicante.

Manifestación disuelta en Alcoy

En Alcoy intentaron también manifestarse los elementos revolucionarios.
Por la mañana intentaron a la fuerza celebrar un mitin en la plaza de toros, no consiguiéndolo.
Por la tarde, se formó una manifestación compuesta por unos seiscientos obreros, y fué disuelta por la fuerza pública.

En Santapola quieren proclamar el comunismo libertario

En Santapola se formó una manifestación de obreros que enarbolaban banderas rojas y negras.
Los carabineros les salieron al paso y los disolvieron deteniendo a cinco que fueron conducidos a Alicante.
Se proponían asaltar el ayuntamiento para proclamar el comunismo libertario.
En el resto de la provincia no ocurre novedad.

Crónica social

—Se alquila piso entresuelo, con ascensor, cinco habitaciones muy ventiladas, cuarto de baño completo, water para el servicio.—Precio cien pesetas mensuales.—Razón: Maisonnavé, 22 teléfono 1917.

—LA PUERTA DEL SOL (Castelar, 1 y Constitución, 10).

Continúa siendo un verdadero éxito, las exposiciones realizadas con motivo de la próxima realización y son muchas felicitaciones que con este motivo esta recibiendo la gerencia de esta casa.

Recordamos una vez más al público en general que hoy será el primer día de liquidación no dudando que dado los precios baratísimos ha de constituir un éxito de público.

No lo olviden: del 30 Mayo al 15 Junio.

—A la edad de 65 años ha dejado de existir en esta capital la respetable dama doña Teresa Ventura Bernabeu, viuda de Reus, cuya vida ha sido un constante ejemplo de bondad. Prodigó a raudales las ternuras de su corazón maternal, y su única misión fué sembrar el bien. Piadosamente pensando su alma habrá recibido el premio que Dios reserva a los justos.

A petición de la extinta, el acto del entierro se verificó ayer en las primeras horas de la mañana con toda sencillez.

Al elevar al cielo nuestras paces por el alma de la finada patentizamos a su distinguida familia nuestro dolor, expresión de sentimiento que dirigimos muy especialmente a sus hijos la poetisa doña Enriqueta Reus, respetable colaboradora nuestra, don Adolfo y don Fernando; y a su hijo político don José de Meoro, estimado amigo nuestro.

—Ha dado o luz una preciosa niña la esposa de nuestro estimado amigo don Federico Escario.

Reciban nuestra felicitación los venturosos padres por este agradabilísimo suceso familiar.

—En la iglesia de Santa María, recibieron ayer mañana el Pan de los Angeles, por primera vez, los niños Julio y Antonio Escoto, hijos de nuestro querido amigo el comerciante don Julio.

Con tan fausto motivo los amigos de la distinguida familia, a la que felicitamos de todo corazón, fueron agasajados espléndidamente.

—Igualmente recibió por vez primera el santo sacramento de la Eucaristía, la bellísima niña Luisita Giner Martínez, cuyos familiares celebraron el acontecimiento con gran regocijo.

—También se acercó por vez primera a la sagrada mesa, la angelical niña Leonor Heredia Gallego, a la que felicitamos, como igualmente a sus señores padres.

—El hogar de nuestro querido amigo don Manuel Zamora estuvo ayer de fiesta. Su hijo Manolito, recibió por vez primera la sagrada comunión, recibiendo con este motivo numero-

sas felicitaciones, a las que unimos la nuestra.

—Ha llegado procedente de Madrid, el joven estudiante don Rafael Astor Albors.

—En la primavera de su vida, cuando todos los horizontes se le presentaban prometedores —tenía 19 años— ha fallecido en esta capital la bella y distinguida señorita Manola Marlinez Georgeot, sobrina del procurador de los Tribunales don Rafael Romén y hermana política del letrado y ex diputado provincial don Ricardo Pérez Lasaleta.

El acto del entierro se verificó el pasado sábado con gran acompañamiento.

La muerte de la distinguida señorita ha sido sentidísima, pues eran muy estimadas sus virtudes.

Demandamos a nuestros lectores una oración por su alma y damos nuestro sentido pésame a la distinguida familia doliente, a la que deseamos resignación para soportar esta agresión de la desgracia.

—Para pasar años útils con su distinguida familia ha marchado a Ibiza el capellán castrense don Antonio Riera.

RAFAEL ASTOR ALBORS
Procurador de los Tribunales
Gestión y cobro rápido de toda clase de deudas y créditos mercantiles
J. Costá, 16, 2.º - Teléfono 2178

Finca que se vende
Se vende una casa en el vecino pueblo de San Juan, con un bonito huerto.
Razón: Méndez Núñez, 13, 2.º

INTERESANTE
Partida doble. Contabilidad de Empresas. Constitución de sociedades. Contabilidades atrasadas. Balances e inventarios. Médicos honorarios.—Escribir G. M. Belando 2 primero izquierda.

Dr. Mangada (hijo)
LABORATORIO MEDICO
FUNDADO EN 1914

Análisis Clínicos
Vacunas
Auto-Vacunas
Plaza Castelar, 6

Los cines
Central
Sonora

El estudiante
Ideal

Hoy - Sonora
Sueño de amor

Lea usted EL DIA

Una revelación que no debe sorprender a nadie

El hallazgo de bombas está a la orden del día. La Guardia civil no tiene bastantes manos para recogerlas, pues se cuentan por centenares. Los elementos extremistas pensaban, sin duda, volar a España, como término de su apostolado.

A nadie deben sorprender estos hallazgos, a excepción de la policía indígena, que ha demostrado su ineptitud y una gran falta de «olfato» para el servicio que desempeña; mejor dicho, que debiera desempeñar. Al resto de los mortales no nos ha sorprendido ni pizca. Desde hace dos años se ha estado no sólo consintiendo, sino alentando la siembra de bombas. ¿Qué otra cosa no era más que semillas de bombas todas las predicaciones consentidas en aquel furor extremista de que se vieron atacados nuestros políticos de izquierdas? ¿No se recuerdan las campañas hechas en el Ateneo de Madrid, y en todos los periódicos de izquierdas, abriendo las puertas a cuantos sindicalistas, comunistas y anarquistas destacados había en el país para que defendieran sus ideales en la plaza pública, y permitiéndose que se arengara a las masas a fin de que se organizaran contra la misma República, como al fin han hecho ya? ¿No hubiera sido mucho más lógico y más humano, no haber autorizado todo aquello y no haber elevado a la categoría de «apóstoles» del proletariado a todos aquellos que les han imbuido doctrinas que ahora quieren castigarse con la reclusión en la cárcel y quizás con el confinamiento lejos de España?

No, así no se gobierna en ninguna parte, ni sobre tales bases puede fundamentarse ningún régimen político estable y progresivo.

Aradiel

Madrid.

Instrucción Pública

Se le comunica al Alcalde de Castilla que se autoriza a don José Tascó para que cobre y distribuya el material de enseñanza que corresponde a la Escuela Graduada de niños de dicha localidad.

Se le dice al señor Jefe de la Sección Administrativa de 1.ª enseñanza de esta provincia, que se autoriza la transferencia que solicita el Director de la Escuela Graduada de niños de Callosa de Segura, para que la cantidad que figura en la partida número 3 del presupuesto del año corriente, se invierta en la compra de material para trabajos manuales.

Se pasa al Consejo Provincial debidamente informado el expediente incoado por el Consejo local de 1.ª enseñanza de Be-

nillup, en solicitud de ayuda por el Estado para la construcción de un edificio escolar con destino a una Escuela Nacional mixta en aquella localidad. Por la Sección Administrativa de 1.ª enseñanza se ha empujado el envío de los presupuestos escolares del ejercicio actual a sus interesados.

Lo ocurrido en Fontilles

Nos costa que el mismo día 21 del corriente y a la misma hora en que una comisión de Madrid visitó Fontilles para entrevistarse con el administrador otra comisión, integrada por el presidente de la Diputación provincial de Alicante, contador de fondos provinciales y un empleado del ramo de Beneficencia, se personó en el domicilio social de la Colonia Sanatorio, Paseo de las Germanías de Gandía, y se entrevistó con el presidente de la Junta de gobierno de la Leprosaría, manifestando que, como delegados del Gobierno, deseaban cerrar la contabilidad en los libros del Sanatorio.

El señor presidente les dijo que él no podía permitir una intromisión así; que no había recibido comunicación alguna del señor ministro o del director general de Sanidad.

Entonces presentaron sus credenciales de delegados del Gobierno, las leyó y manifestó a la comisión que él formaba parte de la Junta de gobierno y que por sí no podía resolver nada. La comisión pretendió que convocaran seguida a junta, y el presidente dijo que había vocales que residían en Pego. Además, existía una Junta de patronos, de la que dependía la de gobierno, y esas actuaciones no podían llevarse tan precipitadamente. «Nos obligará usted—dijo la comisión— a que vayamos a conferenciar con el señor gobernador de Valencia para que nos auxilie.» «Ustedes conferencien con quien gusten», contestó el presidente.

Marchó la comisión; más tarde buscó esta a un notario para que requiriera a dicho presidente, y no encontrándole en su domicilio, el notario le participó que a las diez y cuarto de la noche irían a la casa social de la Leprosaría.

No acudió el presidente de la Diputación; los empleados presentaron excusas, pero que, sintiéndole, tenían que obedecer órdenes de sus superiores.

Manifestaron que sólo se desataba poner la diligencia de cierre de los libros de contabilidad de 1931, ya que en la oficina de Gandía sólo existían las cuentas archivadas por años, desde la fecha de la fundación de la Obra. Tomaron nota de los saldos de Bancos en la fecha del cierre de la cuenta de 1931 y del capital activo y pasivo del Sanatorio, todo lo cual consta en acta que levantó el notario don Juan Rincón, haciendo consignar la protesta de que sólo por intimación hecha por los delegados del Gobierno se habían presentado los libros, y que se reservaba las acciones y derechos para interponer recursos que permitan la ley, pues consideraba lo hecho una intromisión del Estado en asuntos privativos de una institución de beneficencia de carácter particular.

Los representantes del Gobierno entregaron un escrito de requerimiento al presidente de la Junta de gobierno, para que en lo sucesivo se abstuviera de hacer operaciones en los Bancos, y de palabra añadieron que no podía hacer compras, ni ventas, ni pagos de cuentas de la Leprosaría.

Más tarde nos han informado de que el inspector de instituciones sanitarias visitó al director espiritual de la Colonia Sanatorio, y le dijo que como en Fontilles interesa haya paz, aunque él no era cristiano, respetaba las ideas y creencias de los demás, por tanto podía el Capellán ejercer su ministerio como lo venía haciendo. Luego, el director espiritual pidió permiso al señor Sadi de Buen para llevar al Señor a los enfermos graves que pedían recibirle en la enfermería en los días festivos. Contestó podía hacerlo.

Don Francisco Martínez, en virtud del permiso obtenido, llevó el Señor a la enfermería, y a las dos horas se presentó el presidente del Sindicato comunista, acompañado de otros enfermos, y le dijo al señor Sadi: «Señor inspector: si al «tío» ese no lo tira de aquí, vamos a fracasar, porque es un «tío» que tiene miel en la boca, y mientras no lo saque usted de aquí estamos perdidos...»

El señor inspector, que parecía no había hecho caso del pre-

sidente de los comunistas, al despedirse del director espiritual le manifestó: que dentro de la iglesia celebraran las funciones, pero para visitar las enfermeras lo hiciera solamente cuando, algún enfermo estuviera en peligro inminente de muerte y de acuerdo con el médico director de la Leprosaría...

De «Diario de Valencia».

Extranjero

Nuevo ministro de Negocios Extranjeros

Shanghai.—Se confirman las noticias según las cuales, el señor Kouo Tai Chi será nombrado ministro de Negocios Extranjeros en sustitución del señor Lo Ouen Kan.

Se proclama la ley marcial en la ciudad de Nantao

Shanghai.—Ha sido proclamada la ley marcial en la ciudadela china de Nantao, a consecuencia del Estado de hostilidad reinante entre la policía y los soldados desmovilizados del 19 Cuerpo de ejército.

Naufragio en el río Azul 45 personas desaparecidas

Shanghai.—Comunican de T'chang que ha zozobrado un navio norte americano que navegaba por el río Yang Tsé.

Faltan 45 personas de las que iban a bordo, habiéndose salvado el capitán del buque.

Detención de personalidades del régimen anterior

Río Janeiro.—Según un comunicado de la Dirección de policía varias personalidades del régimen anterior, fueron llamadas a dicha Dirección con objeto de que prestaran declaración, y han permanecido retenidas en ella.

Estas personalidades, dice el comunicado, han interpretado mal las medidas de tolerancia del Gobierno provisional, tratando de aprovecharse de la situación consiguiente de turbar la tranquilidad pública.

Del último complot revolucionario

La Habana.—Según una nota facilitada por el gobierno, puede considerarse completamente fracasada la intencional revolucionaria que había de estallar a primeros de mes próximo contra el gobierno.

Los jefes del movimiento han sido detenidos y las autoridades dominan la situación.

Entre los complicados en el complot figuran algunos jefes y oficiales del ejército que serán juzgados por los tribunales militares.

La lucha antituberculosa en Chile

Santiago de Chile.—El gobierno ha acordado la creación de

un organismo, dependiente del Servicio Nacional de Salubridad, encargado de iniciar una campaña contra el desarrollo de la tuberculosis.

La dirección de la compañía sueca de cerillas

Nueva York.—Según noticias procedentes de Estocolmo, los miembros de la International Match, que fueron a aquella ciudad con motivo del asunto Kreuger, manifiestan que el Rey ha nombrado una Comisión compuesta de tres representantes, entre los cuales hay una personalidad americana, que se encargará de la dirección de la Compañía sueca de cerillas.

Recepción en la Casa de España en Roma

Roma.—Los aviadores españoles, Ruiz de Alda, e Iglesias, que han participado en el Congreso Transoceánico, han visitado antes de marchar de Roma el nuevo local de la Casa de España en el palacio Barberini, donde fueron recibidos por las personalidades más destacadas de la colonia española.

Las tarifas aduaneras yanquis

El impuesto sobre el cobre importado

Washington.—De conformidad con la decisión tomada por la Comisión de Hacienda en 20 de Mayo, el Senado ha votado en favor del mantenimiento de la tarifa de cuatro centavos por libra sobre el cobre importado a los Estados Unidos.

Esto se prevé que va a revolucionar la industria cuprifera porque la decisión de mantener la tarifa en el nuevo proyecto de ley arancelaria será más que suficiente para que no entre metal extranjero en el país. Los Estados Unidos producen ya más cobre del que necesitan y el stock disponible se estima en 200.000 toneladas.

Se cree que el efecto inmediato de esta tarifa de entrada será la disolución de la Asociación mundial de productores del cobre, que, como es sabido, mantenían ahora una reducción del 80 por ciento en la producción general.

La nueva disposición de Senado perjudicará considerablemente los intereses de algunos países de la América del Sur.

Marcel Clément

Profesor de Francés

natural de París

Se ofrece para dar lecciones a domicilio, y en su casa,

Maldonado, 13, 1.º

Dr. Juan Santaolalla

del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal

Consulta todos los días excepto los domingos de 10 a 1

San Fernando, 48, principal

Pompeyo Verdú

SASTRE

Exportador de la Maison O'Rosen de Paris y Galeries Nacionales de Bruselas



Oa parle francas

Participa a sus numerosos amigos y personas de buen gusto en general, haberse establecido en esta con objeto de servirles con la misma elegancia y perfección que en el extranjero

Precios muy reducidos

Miguel Soler, 16, 1.

¡SEÑORITA!

USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA

Perfumería LA CAMELIA

Perfumería Nacional y Extranjera, Abanicos, Flores Artificiales, Bisutería, Bolsos Petacas, Peines, Artículos de Tocador, Cepillos, Géneros de Punto, Artículos para Peluquerías, Corbatas



Victorio Albentosa Amador

Pasaje Amérigo, 2 - ALICANTE

Medias de seda 3'50 :: Colonia granel a 5 pfas. litro.

Distribuidores en Alicante

Hija de Remigio Romero, Altamira, 5

Reig, Baullón



Vicente Coloma, Diaz Moreu, 2

Un escrito del P. Antonio de la Concepción al Cardenal Arzobispo de Zaragoza. Hace protestas de su incondicional obediencia a los Prelados

Hemos recibido la siguiente carta: «Murcia.—Convento Padres Franciscanos de Santa Catalina del Monte, a 22 de mayo del año de 1932. Eminentísimo señor doctor don Francisco de Asís Vidal y Barraquer, Cardenal Arzobispo de Tarragona.

Eminentísimo señor y muy amado Padre y Prelado: Un deber me obliga por muchos conceptos a dirigir V. E. esta carta. Primero y principalmente, para de una manera clara, rotunda y solemne manifestar por ella mi adhesión inquebrantable a la Santa Sede Apostólica, a la que, gracias a Dios, por su infinita misericordia siempre he profesado no sólo gran afecto y veneración, sino que es la única que he tenido y tengo como sacerdote por norte, faro y guía de todas mis empresas, y no solamente declaro que me someto gustosísimo a todas las decisiones que de ella han emanado, sino que estoy pronto a dar la vida, si necesario fuere, para testimoniárselo de la manera más solemne y a no apartarme ni un sólo ápice de sus sabias enseñanzas.

Segundo: Quiero en esta, libre y espontáneamente, manifestar que, si algún acto de caridad alguna de las obras ajenas y enseñanza por mí fundadas en la ciudad de Murcia y en el pueblo de Cox (Alicante), tanto en el Asilo de Pobres Huérfanos de Nuestra Señora de Lourdes, como en el Seminario de Maestros Católicos, como en el Boletín «Lourdes», que ya vengo publicando cerca de treinta años como en el Colegio por mí fundado en la provincia de Alicante, pueblo de Cox, diócesis de Orihuela, hubiese podido haber algún acto de desobediencia o significar rebeldía y aun sólo apariencia o sombra de ella, y de esta manera haber dado motivo de escándalo o de desedificación para los fieles o de molestias para algún Prelado de la Iglesia incluso para el difunto Prelado de la Diócesis de Cartagena, Padre don Vicente Alonso y Salgado, que de Dios goce, de todo mi corazón pido mil perdones, teniendo por no dicho ni hecho nada de cuanto les hubiere molestado o desedificado.

Tercero: Que agradezco y muy reconocido por la caridad y misericordia que conmigo ha tenido la Santa Sede Apostólica concediéndome a Vuestra Eminencia amplísimas facultades para que entienda en todos mis asuntos como Prelado Propio, incluso para lo tocante a mi rehabilitación sacerdotal, que aunque indigno recibo, agradezco de todo corazón esta merced y me pongo en manos de Vuestra Eminencia como a mi legítimo Prelado, para que disponga cuanto sea su voluntad, que yo, con la gracia de Dios, estoy dispuesto a cumplir.

Cuarto: No puedo pasar en silencio, por ser de justicia el manifestarlo en este escrito, de una manera clara y completa, mi más profunda gratitud y reconocimiento al Ilmo. señor doctor don Antonio Alvarez Caparrós, Vicario Capitular, Sede vacante de esta Diócesis de Cartagena-Murcia, el que, con caridad evangélica y entrañas de

verdadero padre, ha procurado con gran empeño, por todos los medios, mi rehabilitación, y por cuyo mandato como delegado que ha sido por Su Eminencia en este negocio, después de haber practicado durante diez días los Santos Ejercicios Espirituales, tenor y forma de lo mandado por Su Eminencia, me ha concedido las licencias para ejercer mi Sagrado Ministerio al tenor y forma del mentado rescripto, sin que haya precedido absolución de excomunión ni entredicho porque, por la misericordia de Dios, nada de esto había existido jamás en mi causa.

Que Dios pague a Vuestra Eminencia, mi amado Padre, la caridad que ha tenido con el último de sus sacerdotes que, respetuosamente, besa su Sagrada Piropura y le pide su bendición. Murcia.—Convento de Santa Catalina del Monte de Padres Franciscanos. Fiesta de la Santísima Trinidad, a 22 de mayo del año del Señor, de 1932.

P. Antonio de la Concepción Gallego Alvarado, Pbro.

Regimiento de Infantería número 4

Se saca a concurso un aparato de radio, la reparación de un aparato de proyecciones cinematográficas y la instalación del mobiliario correspondiente de la Biblioteca del «Hogar del Soldado», para que los constructores que lo deseen presenten modelos y ofertas al señor Comandante Mayor del citado Regimiento hasta las doce horas del día 31 del actual; debiendo darse a las condiciones legales que para concursos establece el O. C. del Ministerio de la Guerra de fecha 27 de marzo de 1931 (D. O. número 73) y Gaceta de Madrid números 342 de 1929, 147 y 38 de 1928, 1929, y de 21 de mayo 1932. Alicante. El Comandante Mayor Jacinto Calderón

Una galletita es obsequiar a su dama con una copita de ANISETE MAYGOLA. Este finísimo producto es el mejor licor para el paladar de una mujer. PROPRIETARIO: BALIAR HERNANDEZ VITORIA

Lea Vd. "El Día"

PARA VESTIR BIEN con la máxima elegancia, no es necesario ir a Madrid ni a Valencia. Visítala Sastrería de H. SALINAS y os convenceréis SECCION PARA SEÑORAS Méndez Núñez, 15, 1.º ALIANTE

Gonzalez Byas VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, Viña AB Solera 1874 COÑAC - Tres copas Extra; Soberano; insuperable. Agente en Alicante y su provincia: ASIN - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo

Servicio de pasajeros por Argelia, Francia, Marruecos y América

Gl. de Transports Maritimes a Vapeur de Marsella

Alicante a Orán (directo)
Duración del viaje diez horas por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"
Salida de Alicante todos los martes a las 7 de la tarde

De Alicante a Marsella (directo)
Por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"
Salida de Alicante todos los jueves a las 12 de la noche

De Alicante a Argel (directo)
Por el magnífico vapor "Sidi Brahim"
Próxima salida

Cle. Franco-América de Marsella
Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires
Próxima salida del vapor

Paviensa
Por el vapor de Cádiz para Málaga Ceuta, Cádiz y Casablanca
Próxima salida del vapor **DARRO**

para informes: **J. y A. Lamagnere**
Paseo de los Martires 3, entre suelo—Alicante

Tintorería LA FAMILIAR

de Lolita Barberá de Piñón

Señoral Caballero

Quiere limpiar, teñir o planchar el traje, abrigo, trinchera, guantes, pieles u otras prendas?

Visite esta su casa y en ella encontrará la máxima economía, esmerado servicio y rapidez, en la ejecución de todos los trabajos.

Limpieza a seco, tintes sólidos, lutos en doce horas y transformación de negro a color, con toda clase de garantías.

TODOS ESTOS SERVICIOS LO ENCONTRARA EN ESTA SU CASA:

CASTAÑOS, 5 (Frente a los escaparates de Mora)



Un clavo puede atravesar la cubierta, pero... al llegar al refuerzo de la cámara, se dobla, sin perforar... y, si atravesada, queda completamente cristalizada por la misma goma...

EVITANDO EN CONSECUENCIA LAS PERDIDAS DE AIRE

¡NO MAS PINHAZOS!

La cámara ORIGINAL GALINDO evita pinchazos y reventones y prolonga la vida del neumático. Referencias de miles de automovilistas satisfechos

PIDALAS A HIJO DE ANDRÉS HERRERO Mayor, 26 ALICANTE

Cañamos rastrillados y en rama

José Salinas Miralles

Callosa de Segura

Visite Vd. las oficinas

Gas Alicante

y pida presupuestos de instalaciones

Hotel Samper

Mandarina Tenis

Digestónico estomacal

Sección religiosa

SANTOS DE HOY

Día 30.—Lunes.—Santos Fernando III, r.; Félix p.; Gabino, Crispulo, Sico, Palatido, Mártires; Exuperancio, Anastasio, obs.; Juana de Arco, B. Maria de Jesús de Paredes, vg.—La Misa y Oficio divino son de la Infraoctava del Corpus Christi, con rito semidoble y color blanco.

San Fernando Rey de Castilla y de León

San Fernando, rey de Castilla y de León. El gloriosísimo rey San Fernando fué hijo de Alfonso IX de León y de Doña Berenguela. Ponia en altísimo grado todas las virtudes y prendas reales, y tenía tan ganados a sus vasallos que era más rey de sus corazones que de las ciudades de su reino. Tomó en su mano la espada para hacer guerra a los moros; pacificó los reinos de Castilla y de León, hizo tributarios a los reinos de Va-

lencia, y de Granada, conquistó los de Murcia, Córdoba Jaus y Sevilla y varios principes de Africa solicitaron su amistad con decentes partidos. Nunca desnudó la espada, decía el, ni cerqué ciudad ni castillo, ni salió a empresa que no fuese mi único motivo el dilatar la fe de Cristo. Dormía en el duro suelo y hacia las centinelas por su turno como si fuera soldado, en el sitio de Sevilla. Entregó su espíritu a Dios el año 1252.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Vito, Modesto y Crescencio, mrs.; Abraham y Benard, confs., y Dula, mr.—La Misa y Oficio divino son de la Infraoctava del Corpus Christi, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Colegiata.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora.

Los días festivos hasta las doce y cuarto.

Santa María.—Misas desde las seis y media hasta las nueve

y media. Misericordia.—Misas desde las seis y media.

Nuestra Señora de Gracia (San Francisco).—Días festivos, a las 6 y media, 7 y media, 8 y media y 9 y media.

MES DE LAS FLORES

Todos los días a las 7 de la mañana, lo consagrará en San Nicolás a su Inmaculada Madre la Archicofradía de Hijos de María y Teresa de Jesús.

Habrà misa de comunión general, rezándose el santo rosario y ejercicio del mes; terminando con la Salve, fervorines y despedida cantadas por la capilla de la Asociación.

A las siete y tres cuartos, todos los días, tendrán lugar los actos organizados por la Cofradía de la Virgen del Remedio.

Por la tarde a las seis y media se rezará el Santísimo Rosario, siguiendo el ejercicio del Mes, flores, canto de la Salve por la Capilla de la Colegiata y coros del pueblo, y despedida. Los sábados en vez de Rosario habrá Sabatina.

Los domingos, los cultos de la tarde darán principio a las seis con Exposición de Su Divina Majestad, siguiendo el sermón y terminando con la Bendición y Reserva.

El último día tendrá lugar la tradicional Procesión de la Virgen del Remedio por los claustros de la Iglesia.

En la parroquia de Nuestra Señora de la Misericordia, también se celebran los ejercicios

de las flores, organizadas por la Congregación de la Inmaculada.

Todos los días a las ocho, Misa en el Altar de la Virgen. Por la tarde, a las seis, Rosario, Ejercicio del mes, Flores y Salve.

Los días festivos, a las cinco y media, Exposición del Santísimo, Estación Mayor, Rosario, Sermón, etc.

El día 29, a las ocho, misa de Comunión General.

Los sermones, están a cargo del señor Cura don Francisco Maestre y de don Casimiro Escrivá, coadjutor.

Los cultos de mañana se aplicarán a intención de doña Remedios y doña Teresa Martínez.



Para no toser
Pastillas del Dr. Soler
Caja 0'30 ptas.

Cruces Abanicos Medias

Grandes novedades de suprema elegancia — en la —

PERFUMERIA

LA CIUDAD DE ROMA

Alfama, 11

ALICANTE

INTERESANTISIMO

ZAPATOS para caballero especiales para esta casa a 13.50 pesetas par.

ZAPATOS para caballero en cosido «Goodyear» auténtico garantizado a 18 pesetas par.

Zapatos para SEÑORA y NIÑOS la mejor colección y a precios muy baratos, puede convencerse, mirando los escaparates lad **CASA HUESCA: Sagasta 16 y Castaños 3**

Academia RODRIGO

Oposiciones - Carreras especiales

PREPARACION PARA

Interventores de fondos de la Administración local, Depositarios y Secretarios de Ayuntamiento de 1.ª, 2.ª y 3.ª categoría

Auxiliares de Gobernación, Agricultura y Justicia

Interventores del Estado en Ferrocarriles COMERCIO - IDIOMAS

Belando, 15, 2.ª, dcha. ALICANTE

Máquinas ALFA para coser y bordar (Fabricación española)

Garantizadas por 10 años de calidad superior y magnífica presentación

BICICLETAS - PIANOS - PIANOLAS - APARATOS DE RADIO MARCA «COLONIAL» - FONOGRAFOS Y DISCOS

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO **CASA FERRER**

ALBACETE San Agustín, 27

ALICANTE San Vicente, 8

Se necesitan Representantes conocedores de Máquinas en ambas provincias.



ATENCION

En las casetas números 44 y 46 de la Plaza de Abastos, encontrará el público la tan deseada carne de ternera lechal de Castilla, hasta ahora desconocida en esta localidad. Se reciben diariamente.

PRECIOS:

Molla de primera y chuletas . . . 8 ptas. quilo
Pecho y falda . . . 4 » »

¡No confundirse!—Casetas números 44 y 46 de VICENTE DEVESA CANO—Teléfono núm. 1242

Escuela de Preparación Militar

FUERA DE FILAS

Teniente coronel de Infantería Retirado

Los meses del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohíbe la Ley acceder a estos beneficios.

Todos servirán 6 meses en un solo periodo sin interrupción. Los de cuota que deseen ser Oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de agosto. Los del cupo ordinario y voluntarios en 1.º de noviembre y 1.º de febrero.

Todos están licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a Oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursada la mitad de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. La Escuela de Alicante tiene filiales en Elda, Elda y Almoradí en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones inmediatamente a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones.

En la de Elda dará principio el curso en septiembre. Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas.

Sagasta, 68.—ALICANTE

MUEBLES

Vda. de Francisco Cerdá

SAGASTA, 16

Gran surtido de Comedores y Dormitorios de esmeradísima construcción de CERDA, a precios de coste y muebles de todas clases a precios muy económicos.

Por no poderlo atenderse fraspasamos este establecimiento

Enfermos del

ESTÓMAGO

después de muchos años de sufrimientos se ha curado en poco tiempo con el famoso

Elxir Estomacal SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

Venta: 5 principales farmacias del mundo.

Gacetillas

Se vende un bonito chaler en Agost. 1.500 metros cuadrados, con plantaciones de árboles frutales. Razón:—Portería de Co-reos—Alicante.

Con «un céntimo», sus gallinas darán un huevo diario; no se picarán ni pondrán sin casaca; no se comerán los huevos.—Pienso «López», en Drogerias.

Asegure máxima puesta y salud a sus gallinas, con los pienso «López», en Droguerías.

SEÑORA se ofrece para acompañar niños o señora de compañía. Se ofrece también para quehaceres de casa, para dentro o fuera de Alicante.—Razón: Jorge Juan, 2, 3.º.

Se cogen puntos en toda clase de medias.—Calle de Rafael Terol, 29, bajo.

SE TRASPASA negocio acreditado y de rendimiento por tener que ausentarse su actual propietario.—Razón en esta redacción.

Se alquila un chalet con cuarto de baño planta baja y piso y amplio jardín con árboles plantas y garage. Calle del General Pinto número 7.

Razón San Rafael 26.

Ama de cria, se ofrece Razón en General Pintos, 1.—Teléfono 1293.

Se vende Electromotor de 3 H. P. en buen estado. Razón en esta Redacción.

En la Albufereta

Donde actualmente se están encontrando objetos y construcciones de la época Romana y que dentro de poco ha de ser la playa de moda por su limpieza y poca profundidad a la que acudirán infinidad de turistas se venden terrenos para la construcción de chalets.

Para informes diríjase a CASA PASCUAL, Plaza de la República, número 2, en el Restaurant donde más esmerado es el servicio y más económico.

El As de la Paella. Se sirve encargos, bocadillos y meriendas.

Tapas variadas para aperitivos.

Dr. Alfonso M. de Santaolalla

ENFERMEDADES DE LA SANGRE, INFECCIOSA Y LA NUTRICION

Gándulas de secreción interna LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

Consulta todos los días, excepto los domingos de 11 a 2

San Fernando

10-20 pesetas

Trabajando horas libres (cualquier localidad)

5.000 estilográfica

gratis a nuestros colaboradores. Enviar 5 señas amistades. TORIAL «NOVELTY» Apdo 10079 - MADRID.

Interventores e

Estado en ferrocarriles

Próxima convocatoria

Sueldo de entrada 4.000 ptas, y dietas.—Se exige título. Edad de 18 a 35 años

Preparación por don Juan drigo Zaragoza, Oficial 1.º Cuerpo, Director de

Academia RODRIGO

Lea usted EL